

令和3年2月26日
本荘カトリックこども園

令和2年度保護者アンケート調査結果について

2月8日から12日までアンケート調査をしましたところ、17名中、16名の御協力を頂きました。94%の回答率でした。ご協力ありがとうございました。このアンケートは本園が取り組んでいる保育姿勢が保護者の皆さんにどのように評価されているかを知る手掛かりとなるものです。この結果を受け止めて次の保育に活かしていきたいと思えます。

総合的に見ますと、今年度はコロナ禍の影響が大きかったということが解ります。以下結果報告をします。

令和2年度保護者評価アンケート結果

保護者 17名中回答者 16名

回答率 94.1%

評価項目	評価ポイント	評価	件数	%
教育目標 ・保育	園の教育目標のもと、集団生活の中で一人ひとりの発達の過程や様々な姿をとらえ、その状況に応じた環境の構成や教育及び保育がなされていたか	そうだと思う	13	81.25
		だいたいそう思う	3	18.75
		あまり思わない	0	0
		無回答	0	0
行事	園の行事や活動、保育参観の回数は適当であったか。また、子どもたちが期待や意欲がもてるような行事内容であったか	そうだと思う	12	75.00
		だいたいそう思う	4	25.00
		あまり思わない	0	0
		無回答	0	0
保健 ・安全 ・指導	毎月の避難訓練、交通安全教室、その他子どもたちが園内外の環境及び施設において安全に過ごすための取り組みが行われていたか	そうだと思う	10	62.50
		だいたいそう思う	6	37.50
		あまり思わない	0	0
		無回答	0	0
家庭・ 地域 ・連携	家庭、小中学生とのふれあい、寿荘訪問など、学校や地域の人達との交流を積極的におこなっていたか	そうだと思う	5	31.25
		だいたいそう思う	9	56.25
		あまり思わない	0	0
		無回答	2	12.50
子育て 支援	園開放日、未就園児のコアラちゃん教室、預り保育など、保護者のニーズにあった活動や支援ができていたか	そうだと思う	12	75.00
		だいたいそう思う	4	25.00
		あまり思わない	0	0
		無回答	0	0

教育目標・保育

秋田カトリック学園教育理念は、人間の尊厳、愛の精神の涵養、高い知性と強い心と体の養育を挙げています。これらをベースにして、本園では日常の保育において強い心と体の子ども、あたたかい心の子ども、すなおな心の子どもの教育を。子どもたちが仲良くして集団で心身共に育つよう努めています。

行事

昨年度の評価と比較すると、「そうだと思う」が93%から75%に下がり、「だいたいそう思うが」6%から25%に上がりました。昨年度と今年度の変化を見るとコロナ禍の影響によって行事の規模を縮小したこと、あるいは取りやめたことがこの数字に表れたと思われまます。家族参観、運動会、秋祭り、祖父母参観、クリスマス発表会は園児と家族のみで行い、「光の式」は中止しました。子ども達の成長を楽しみにしている家族の皆さんに行事の規模縮小は物足りなさを感じさせたのではないのでしょうか。

保健・安全・指導

保育の中で、自分の命は自分で守ることも教えます。定期的に災害時の避難訓練、不審者侵入時に備えた避難訓練を実施していますし、警察署員による交通安全教室、消防署員立会いの下での避難訓練をしています。保育中は施錠して外部からの不審者侵入を防ぎ、子どもたちが屋外で活動するときは門扉を閉じて監視しています。

家庭・地域連携

これについては「そうだと思う」よりも「だいたいそう思う」の方が上回りました。昨年度とは逆転しています。さらに「無回答」も12%ありました。これについては上記「行事」で述べたようにコロナ禍の影響が主な原因と考えられます。家庭との連携はこまめにとれるのですが、外部の人が園を訪れることが減りました。例年、夏に中学生が職場体験で2、3日来園するのですが、今年はありませんでした。教育実習生も県外の学生はお断りした次第です。老人ホーム訪問も取りやめました。秋祭り運動会には卒園児たちの参加も辞退してもらいました。外部との接触はコロナの為に必要最小限にとどめたのです。ちなみに、今年度の卒園式には来賓はありません。すべて、コロナ禍の為です。来年度、コロナが落ち着くと地域との連携様子は変わるはずで。

子育て支援

未就園児のコアラちゃん教室は少ないながらも参加者がありました。未就園児が園生活を経験できる機会を提供するためにも、今後続けて参ります。

1号、2号の預り保育時間を今年度から午後6時30分までとし、ニーズに応える準備をしましたが、例年との差はあまりありませんでした。

令和2年度アンケートに関わる保護者の声

昨年はコロナで他の園などでは行事の中止などが多かった中、カトリックでは発表会、秋祭り、運動会など職員の皆様が感染対策等気をつけてくださり、無事に終えた事に感謝しています。子ども自身も園行事を楽しみにしていますし、親も子供の成長を感じられる機会になるので今年も例年通り園行事が行われるよう願っています。

いつも子どもたちが安全で楽しく園での生活を送れるよう配慮して下さりありがとうございます。

コロナ対策ということで行事の規模は縮小されましたが子どもも大人も（家族も）活躍の場を設けて頂き、良い思い出になりました。

また、行事での保護者の負担が少なく、仕事をしながらでも参加しやすく、ありがたかったです。

コロナ禍でも園として十分な対策や方法を見出して保育にあたって下さったと思います。少人数だからこそその利点を今回上記のように感じる事が出来ました。（注 アンケート回答すべて①でした）

来年度も宜しくお願いします。